

Suscripción.

En la capital. 4.50 ptas. trim.
 Id. fuera la capital 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 18 id. sem.
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trim.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este DIARIO.

Redacción y Administración.—Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

Anuncios.

En la primera página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos
 En la tercera, 50.—En la 4.ª 25 y á los señores suscritores, 12 céntos.
 —Anuncios mortuorios, en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Correspondencia y remitidos de 1.ª a 5.ª pías. á juicio de la Administración.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61 RUE CAUMARTIN.

Año XIX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

N.º 3.769

HUERTA PARA ARRENDAR:

Situada á unos tres kilómetros de La Bisbal (Gerona) y al pié de la carretera de 2.º orden de Gerona á Palamós; de extensión superficial unas nueve vesanas y dispone para su riego de un abundante caudal de agua de mina.

Para más detalles diríjase á La Bisbal al maestro de obras D. Sebastián Pi y Pi. 21-30

Á NUESTROS LECTORES.

Tenemos el gusto de anunciar á aquellos de nuestros habituales lectores que se encuentren en PARIS durante la época de la *Exposición Universal de 1889*, que, gracias á una combinación especial con nuestro corresponsal DON F. CASTELLI—17 rue Maubenge—en PARIS, podrán estar continuamente al corriente de las noticias del país con solo acercarse á las oficinas de nuestro citado corresponsal donde nuestros abonados y favorecedores hallarán constantemente á su disposición los últimos números de nuestro periódico.

Nuestros compatriotas podrán así mismo hacerse dirigir, si quieren, la correspondencia y periódicos á la casa de nuestro citado corresponsal, en cuyo punto les serán también facilitados toda clase de datos y noticias que necesiten, concernientes á la industria y comercio de la plaza de Paris.

SABADO 20 DE ABRIL DE 1889.

El Sr. Romero Robledo en San Sebastian.

De nuestro correligionario *El Guipuzcoano* de aquella capital:

En el expres de ayer domingo, llegó á nuestra ciudad el ilustre jefe del partido reformista, excelentísimo señor D. Francisco Romero y Robledo. Le acompañaban desde Madrid el Sr. Ulloa y D. Lucio Gonzalez.

En Vitoria se unió á nuestro jefe y amigos el Sr. Eulate; en Zumárraga el Sr. Ruiz, y en Tolosa los Sres. D. Severo Aguirre Miramon, D. Enrique Arispe, y los Sres. Peña Borreguero, Urcola y Errazquin, presidente del Comité en Fuenterrabia. Los individuos del Comité de Tolosa, con varios amigos políticos de dicha villa, salieron á la estación para saludar á nuestro querido jefe.

En la estación de nuestra ciudad se encontraba la distinguida esposa del señor Romero Robledo, con una de sus preciosas niñas, y gran número de los amigos políticos y particulares del ilustre tribuno, que tantos lauros ha conquistado en los últimos debates parlamentarios.

Gran satisfacción tuvimos ayer al ver entre nosotros á los nuevos amigos políticos de Guipúzcoa, que han venido á compartir con nosotros las luchas de la política que defiende nuestro jefe, aumentando las filas del partido reformista.

DESDE PARIS.

17 de Abril de 1889.

La situación.—La comisión de ins-

trucción del alto tribunal de justicia, reunida ayer en dos sesiones distintas —una que tuvo lugar por la mañana y otra por la tarde—bajo la presidencia de Mr. Merlin, continúa trabajando con ardor en el exámen minucioso del inmenso número de piezas que constituyen el expediente preliminar de acusación del ruidoso proceso. Como comprenderán nuestros lectores ese trabajo, y dado el sigilo con que obra la referida comisión, será poco menos que imposible averiguar con certeza lo que en el seno de la misma acontezca, á no ser que se cometa alguna indiscreción —y esto nos parece de momento algo difícil—por parte de los auxiliares encargados de ayudar con su trabajo manual á los jueces en sus delicadas é importantes tareas.

Para que nuestros lectores se hagan una idea del secreto con que procede la indicada comisión en su actual exámen de los antecedentes del proceso, nos concretaremos á señalar el siguiente significativo dato: los comisarios entran en el Luxemburgo por una puerta y salon por otra reservada con el fin de evitar todo enojoso encuentro en cualquier amigo ó curioso que se empeñara en preguntarles.

Entre tanto, lo que hoy podemos decir es que, segun todas las probabilidades, la comisión de instrucción dictará nuevos autos de prisión contra diferentes personas, además de los que fueron dictados desde el primer día contra los tres principales inculcados—Boulanger, Dillon y Rochefort—, cuyo hecho olvidamos consignar en nuestra última correspondencia.

Añadamos que las visitas que hicieron simultáneamente el domingo varios comisarios de policía en el domicilio respectivo de los señores Boulanger, Rochefort y Dillon, no tenían más objeto que el de constatar oficialmente la ausencia de los tres inculcados, contra quienes se había ya dictado auto de prisión correspondiente, y poner de este modo en evidencia su situación de «contumaces».

Por lo demás, la situación del general Boulanger y de sus principales colaboradores en Bruselas, continúa siendo la misma de estos pasados días. Las noticias más recientes anuncian que la instalación de dichos señores en la capital de Bélgica puede ya considerarse como definitiva. Debe serlo, en efecto, pues el mismo *Intransigent* decía ayer, que el general había alquilado por su cuenta un precioso hotel en la calle de la princesa Luisa. Lo que no decía el periódico de Rochefort, es que dicho hotel está á muy corta distancia del que habita el príncipe Victor Napoleón.

Dado el espíritu de animosidad que reina actualmente en las esferas gubernamentales, no nos extrañaría que el primer día el gobierno cometiera cualquier acto de arbitrariedad en el sentido aconsejado por el virulento director de la *Republique française*. Por otra parte, un camino bien expedito tiene en su mano la comisión de instrucción del alto tribunal de justicia, para obtener el mismo resultado. Con solo expedir media docena de autos de prisión—aunque no sea sino basándose en simples sospechas—, el gobierno alcanza parar los pies á todos esos amigos del general que van y vienen de Bruselas, paseándose tranquilamente del uno al otro la-

do de la frontera, ni más ni menos que si se tratara de una excursión matinal y diaria por el bosque de Bolonia. No falta quien asegure que los autos de prisión están ya dictados, y que solo se espera llevarlos á ejecución el momento en que el gobierno sepa que los pájaros han volado de la jaula, es decir, cuando se tenga la seguridad de que los diputados Laguerre, Turquet, Laisant y algún otro han pasado la frontera de Bélgica para reunirse con los demás «contumaces». ¿Osará el Gobierno? ¿Se atreverá la comisión? no hemos de tardar mucho en saberlo.

Tentativa de envenenamiento.—Telegrafían de Berlin en fecha de ayer, dando cuenta de una tentativa de envenenamiento de que al parecer ha estado á punto de ser víctima el duque de Oldenburgo.

Hé aquí, textualmente, lo que dice el telegrama á que nos referimos:

Durante su viaje á Oriente, el gran duque heredero de Oldenburgo y sus compañeros de viaje, entre otros el conde Ertz de Hohenau, cayeron súbitamente enfermas á bordo del vapor que los conducía. Esto ocurría en el momento en que el buque entraba en el puerto de Calcuta.—La enfermedad presentaba todos los síntomas de un envenenamiento. Durante el espacio de pocos días, siete personas del grupo de los viajeros sucumbieron víctima de una misma afección y presentando exactamente iguales síntomas. Afortunadamente el gran duque de Oldenburgo y el conde de Hohenau han podido escapar del peligro, encontrándose actualmente en convalecencia y disponiéndose á emprender su viaje de regreso á Alemania.

La información abierta sobre este misterioso asunto ha indicado, parece, como causa del accidente, que los manjares de á bordo habían sido preparados en cacerolas de cobre mal limpiadas.

Esto no obstante, persiste en creer que el accidente no tiene nada de casual ni de involuntario.

Ultima hora.—Por orden de la comisión de instrucción del alto tribunal de justicia, se han hecho hoy varios reconocimientos en casa de Boulanger, conde Dillon y Rochefort, suponiéndose sin resultado.—S.

Asesinatos en Filipinas.

El *Diario de Manila*, correspondiente al 27 del pasado Febrero, publica las siguientes noticias acerca del crimen de Zambales:

«Indignará á todas las almas honradas—exclama el *Diario*—y de todos los labios arrancará frases de indignación pidiendo á una el castigo de los infames asesinos:

Ayer se recibieron en el Gobierno general dos telegramas de Zambales, participando la triste nueva siguiente:

«Hallábase de visita en casa de un vecino y en compañía del juez de paz, el cura párroco de Aguio, M. E. P. fray Félix Royo, cuando de golpe penetraron en la vivienda varios bandidos y cayendo de improviso sobre el P. Recoleta y el juez, les infirieron varias heridas, de las cuales sucumbió el primero á las pocas horas, quedando mal herido el juez de paz, sin que por el momento inspire cuidados.»

»Tal es el hecho—añade *El Diario*;—tal este nuevo atentado que reclama castigo rápido y ejemplar, que corte de raíz crímenes como éste, que, por el carácter de las víctimas y por la audacia en llevarlo á cabo, revela un mal grave y casi un diario peligro.

Confiamos en que aquellas autorida-

des desplegarán toda su actividad, y que pronto sabremos que están sometidos al fallo severo de la ley los asesinos de Zambales.»

La Opinión de Manila, correspondiente al 28 de Febrero, con el título «Crímen de Zambales», copia las siguientes noticias de *El Comercio*:

«Nuestro corresponsal de Zambales nos telegrafía hoy, á la 1.ª30 de la tarde, dándonos cuenta del siguiente inaudito suceso, y de esperar es que aquellas autoridades no descansarán hasta conseguir la captura del asesino, y la ley castigue con el rigor merecido á quien así perturba la tranquilidad de un territorio pacífico y priva de la vida á quien tantos títulos tenía para ser respetado.

Dice el despacho: «La provincia está aterrada con el asesinato del P. Royo y otros frecuentes crímenes. La versión más autorizada acerca de aquel incomprensible suceso, es que hallándose el P. Royo la noche del 24 de visita en una casa, se presentó un hombre armado de bolo, dirigiéndose al padre sin hablar. El padre, hombre fuerte y valeroso adivinando la agresión, se defendió desesperadamente con la silla que ocupaba, pero recibió diez y seis tajos, que le produjeron otras tantas heridas, de las cuales falleció á las pocas horas. Es desconocido el móvil de este crimen.

Al día siguiente se supo en la cabecera lo acaecido, y el señor gobernador envió á Aguio, teatro del suceso, al alférez de la Guardia civil, que es el único oficial que hay en la provincia, y salió también el juzgado, á instruir el proceso correspondiente.

No puedo dar hoy más detalles porque no los hay; pero lo haré á medida que vayan llegando, porque el pueblo de Aguio dista de la cabecera 24 leguas por malísimos caminos.»

La Opinión hace suyos los juicios de *El Comercio*.

Noticias locales y generales.

Durante la estancia de Su Divina Majestad en los Monumentos, han sido estos visitados, no solamente por las Autoridades y corporaciones oficiales, sino por el vecindario en masa que ha dado, como es proverbial, muestras de su acendrada religiosidad. A diferencia del miércoles, antes de ayer y ayer el cielo se demostró despejado, la atmósfera en calma y un sol primaveral modificó benéficamente la temperatura, contribuyendo á la animación que se notaba en la visita de los Sagrarios.

Por la noche tuvo lugar la procesion celebrada por la cofradía de la Purísima Sangre de nuestro Señor Jesucristo, que, por cierto, estuvo concurridísima, viéndose atestada de gente toda la carrera. Un punto negro debemos registrar y es, que al pasar la procesion por la Rambla de la Libertad, un jóven se empeñó en no descubrirse, dando ello lugar á un altercado con los arregladores de la Cofradía, que terminó con hacer el jóven lo que no debió dejar de hacer un minuto.

Anoche debió celebrarse la procesion correspondiente á la Cofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y decimos debió, porque, cerrada esta edición por la tarde, no tenemos la seguridad de que algun acciden-

te imprevisto, pudiera impedir la realizacion, si bien lo creemos, puesto que al cerrar estas lineas el dia era verdaderamente esplendoroso.

—Desde el 19 de Mayo al 2 de Junio próximo, se celebrará en Bezicos, una exposicion agricola, industrial y horticultura, que promete ser importante.

—Los Ayuntamientos de los pueblos en que existan bienes de propios, deberán satisfacer a la Delegacion de Hacienda durante el presente mes, el 20 por 100 de las rentas de aquellos y del valor de los aprovechamientos forestales recaudados en el trimestre anterior.

—Se encuentra vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal del pueblo de Llers.

—Anteayer entregó la Aduana de Port-Bou a la linea férrea del Midi, 332.197 kilogramos de vino.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano en casa de nuestro Director, al ex-Diputado a Cortes por el Distrito de Santa Coloma D. Agustin Vilaret, y a su hijo politico D. Juan Vieta, recién llegado de la isla de Puerto-Rico a donde regresará en breve. Dichos cariñosos amigos han querido cerciorarse por sí mismos del estado del Sr. Ruiz Blanch, quien les agradece en el alma tan evidente muestra de amistad.

—La *pernografía* vuelve estar sobre el tapete, despues del letargo que acaba de sufrir durante la euresma próxima a terminar.

Las sociedades recreativas activan los preparativos para reanudar mañana Pascua de Resurreccion, los acostumbrados bailes.

Las sociedades que rompen el fuego, son *La Odissea* y el *Olimpo*, prometiendo estar todos animados a juzgar por las impresiones que dominan a los devotos de *Terpsicore*.

Asi lo deseamos. —El jugador de billar más afamado de los Estados Unidos, Eugenio Carter, saldrá de Nueva York para Paris el 5 de Mayo, al objeto de proponer una lucha internacional con los primeros jugadores del orbe.

—Se hallan vacantes las plazas de Secretarios de los Ayuntamientos de Rabós de Ampurdá y Bagur.

—Ha sido absuelto por la Audiencia de lo Criminal de Figueras, nuestro querido é ilustrado, colega *La Concentracion* de aquella ciudad, el cual, como saben nuestros lectores, fué denunciado por el juez de primera instancia señor Galicia y Galicia, por un suelto del que se hicieron solidarios diez y seis abogados de la misma poblacion. Felicitamos de todas veras al apreciable compañero.

—Parece que los periodistas de las provincias de Andalucia, se proponen celebrar un congreso para adoptar varios acuerdos y nombrar una comision que gestione la autorizacion del cultivo del tabaco en dicha provincia.

—Antes de ayer tarde y mientras los dueños visitaban los Sagrarios, los cacos quisieron robar el piso que habita el conocido impresor don Pablo Puigblanquer, los cuales no pudieron llevar a cabo su crimen, apesar de tener ya casi abierta la puerta de la habitacion, sin duda por bajar gente de los pisos superiores y no ser descubiertos. Excusamos decir el susto y alarma del señor Puigblanquer y su familia al regresar a su casa.

También hemos oido hablar de otro robo que, segun parece, ha tenido lugar en la calle de Albareda.

—Don Francisco Estech ha sido nombrado Alcalde de barrio de los extramuros de Figuerola.

—Leemos en un periódico de Sevilla: «A pesar de cuanto se ha dicho respecto del tiempo en que se han de verificar las pruebas oficiales del submarino «Peral», podemos asegurar a nuestros lectores que éstas no se han de verificar

hasta mediados de Junio, época en que es posible pueda concurrir la Regente de regreso de Granada, donde asistirá a la coronacion del inmortal autor de «Don Juan Tenorio». La bobina que se descompuó, llegará la semana próxima a San Fernando.»

—Mañana a las 9 de la noche celebrará baile el *Nuevo Orfeón Gerundense* y pasado mañana a las nueve de la misma, celebrará en su elegante Teatro una escogida funcion dramática, en la cual se pondrán en escena por la Seccion de declamacion, el drama en 2 actos *Frutos de la soberbia*, el en un acto, *El Verdugo y el sepulturero* y la parodia en un acto, *La butifarra de la Libertad*.

—En *La Concentracion* de Figueras encontramos las siguientes lineas:

Despues de una permanencia de algunos dias en Madrid, llegó a esta Ciudad, el sábado último, el señor Juez de este partido señor Galicia y Galicia, encargándose nuevamente del Juzgado el lunes por la mañana.

Parece que últimamente el señor Galicia ha sido nombrado, a su instancia, Teniente Fiscal de la Audiencia de lo Criminal de Manresa.

Creemos que con esto, a ser cierto, toca a su término el conflicto de nuestra curia. Nos alegraríamos que así fuera.

La anémia, la extenuacion, son curadas por los Vinos y Jarabes Despinoy al extracto de higuado de bacalao cuyos productos, conservando de este último todas las cualidades carecen, en cambio, de su sabor repugnante.

Muy agradables al paladar, los Vinos y Jarabes Despinoy son excelentes para los convalescentes y para los niños débiles.

Depósito: Farmacia de *La Estrella 7*, Fernando VII Barcelona.

Crimen de la calle de Fuencarral.

Madrid 16.

Más diligencias.

Las de hoy, aunque pocas, no puede decirse que han sido desaprovechadas. El juzgado, como de costumbre, se reunió a las siete de la mañana con asistencia de los Sres. Perez de Soto, Galicia y Ruiz Jimenez.

Una vez constituido, comenzó por tomar declaración a Adriana Alameda, criada del piso principal de la casa de doña Luciana y de quien se dice indicó a Dolores el que pretendiese entrar en casa de la víctima. Ha confirmado el hecho de haber servido en el piso principal de la casa núm. 109, pero niega haber indicado nada a la Dolores.

Despues ha comparecido la celebre doña Dolores Ordoñez. Su declaración, bastante importante por cierto, coincide con lo dicho ya por la prensa y viene a reducirse a lo siguiente: el día 1.º de julio salió de su casa, calle de Apodaca, de doce y media a una, para dirigirse a misa a San Ildefonso. Al pasar por la casa núm. 109 de la calle de Fuencarral oyó gritar: «Dolores, Dolores, sube.» Creyendo que fuese a ella a quien llamaban, volvió la cabeza y vió a una mujer desde uno de los balcones de doña Luciana, que era la que llamaba. Puede asegurar que era de esos balcones, porque en la actualidad vive en el piso superior correspondiente al que habitó la señora de Borcino.

Despues ha declarado D. Mariano Araus, director de *El Liberal*, reduciéndose a repetir ante el juzgado lo que este periódico tiene dicho respecto a la cuestion de las alhajas. Es decir, que hacía gestiones para recuperarlas, pero no ha podido conseguirlo.

Cuando iba a retirarse el juzgado, se presentó en la Audiencia un hombre pobremente vestido, diciendo que se presentaba espontáneamente, pues habiendo leído los periódicos, no queria que pagasen inocentes.

El juzgado creyó que éste haria algunas revelaciones, y en efecto, el sugeto aludido, llamado Francisco Jimenez que, hallándose pidiendo limosna el día de San Pedro, un jóven que cree era Vazquez Varla le dió una peseta; y que aun le pidió hospitalidad, a lo que él se negó por entender que un caballero no podía albergarse en casa de un pobre como él.

Tan extraordinaria declaración, unida al aspecto del testigo, hizo comprender al juzgado que se trataba de un loco ó embriagado, en lo cual se confirmó cuando al preguntarle qué motivo le habia guiado para declarar así, dijo que él de favorecer a Varela por haberle socorrido.

Un rumor.

Dícese, y parece confirmarse, que uno de los cocheros que declararon anteayer llamado Manuel Fernández, que negó el haber conducido a Higiniá y a Dolores, sea el mismo que la condujo.

Proposicion de nuevas diligencias.

El Sr. Pérez de Soto ha presentado hoy un escrito pidiendo la práctica de las diligencias que cree necesarias para justificar que Dolores Avila no pudo estar la tarde del día 1.º de julio con la

Higiniá.

El Sr. Galiana también ha presentado esta tarde a la Sala otro escrito solicitando que, en vista de los nuevos rayos de luz que arroja la informacion supletoria, y para poder aclarar bien el asunto y depurar responsabilidades, se declare nulo todo lo actuado con anterioridad a la informacion y se reponga la causa al estado de sumario.

La informacion suplementaria queriata dar hoy el Sr. Gil Muñoz por terminada, pero en vista del escrito del Sr. Perez de Soto, es posible que hasta mañana no se termine.

Distracciones.

Después de comer enciende Rodríguez un cigarro, y en cuanto lo prende hace un horrible gesto de disgusto.

—Bautista—le dice a su criado,—¿de dónde diablos sacaste este cigarro?

—De la caja amarilla, señorito.

—Pero, imbécil, ¿no te he dicho que los cigarros de la caja amarilla son para los amigos?

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

Santa Inés.

Extranjero.

ULTIMAS NOTICIAS DE LA AGENCIA LIBRE.

Paris 17.—La comision de instruccion de la Alta-Corte de justicia siguió ayer con su tarea de examinar los documentos embargados.

Según ordenes dadas por el presidente ayer se efectuaron pesquisas en casa de los tres procesados.

En casa del general Boulanger, dieron los magistrados con casi todos los muebles en la calle en disposicion de salir para Bruselas y tuvo que pararse el embalaje; embargaron varios documentos y llevaron tres legajos de papeles y libros.

En casa del conde Dillon, embargaron también algunos documentos de misma indole y llevaron algunos legajos. Naturalmente, no se sabe lo que encontraron.

En casa de M. Rochefort, no encontraron más que a tres criadas y limitáronse en sellar todas las puertas, fuera de los de las cuartos de las criadas; sellaron también al equipaje del hijo de Mr. Rochefort que estaba a punto de salir para Bruselas.

La *Exposicion Universal*.—Se cuenta que el emperador de Rusia esta pensando en visitar a la Exposicion.

Ya es anunciada la visita del emperador de Persia; se anuncia también la de la reina de

Madagascar, según se dice, tiene el propósito de ir a todas partes a donde se le convida con el objeto de enterarse del modo de vivir europeo.

Esta anunciada igualmente la visita del príncipe Jorge, segundo hijo del emperador de Rusia. Anteayer, fué abierta, en el *Crédit Foncier*, la emision de los 1.200.000 Bonos de la Exposicion y se sabe ya que alcanzó un éxito inmenso, 1.400.000 suscriptores a más de siete millones de bonos.

En la seccion de caza y pesca, los visitantes verán una cajita de cristal, de la que hay algunas conchitas con perlas cuyo precio pasa de tres millones de francos.

En Paris.—La salud del Presidente de la República sigue mejorando y Mr. Carnot visitará mañana, en el Louvre, al museo de la Revolución.

El *boulangierismo* en Bruselas.—Segun partes de Bruselas, ayer llegaron en la capital belga los señores Sain-Martin, Le Hérisse, Laguerre Dupont, Chevillon, d. Ariste (el barón), Destard, Lebret (el visconde), Delva (el conde), Borien, y Laisant.

Estos boulangieristas son republicanos en la mayor parte y se dice que tienen el objeto de averiguar lo que piensa verdaderamente el general Boulanger, estando prontos en abandonar si queda seguro que volvió a ser reaccionario, según los consejos del conde Dillon, y, si no consiguen garantías, que no dejó de ser republicano, a juntarse con Mr. Michélin.

Por otra parte, el periódico *le Soir* recibió anoche un telegrama de Bruselas participando que en el hotel Mengelle desde algunos dias para el jesuita Dufour, primo del padre Dufour, jefe de los jesuitas belgas, y que el primero tuvo muchas conferencias con el general Boulanger, y el conde Dillon, deduciendo el referido periódico que los jesuitas suministran al boulangierismo todo el dinero que gasta sin contar y que no han de hacerle sin serios compromisos del general con ellos.

Imprenta *La Lucha* a cargo de Pedro Veit.

Anuncios.

NO MAS HERPES.

LA POMADA y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTTA preparados por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por inveterados que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas, en lograr su curacion.—16 reales botella Esencia y 16 reales la botella Pomada. Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta. Al por mayor Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.

Las *Cápsulas Peruanas* y la *Esencia de Zarzaparrilla* del Doctor Borrell: Son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar las *Purgaciones* y *Flujos blancos* por más rebeldes é inveterados que sean.

16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El *Rob yodurado del Doctor Borrell* es el más eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio. 24 reales botella.

Véndese en todas las principales farmacias y droguerías de esta. Los pedidos a BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

GOTA y REUMATISMOS

Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. Laville:

El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico.

Por Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS

Venta en todas las Farmacias y Droguerías. Remítase gratis un Folleto explicativo.

Exijase el Sello del Gobierno Francés y esta Firma:

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES SOLUCIÓN del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.

Exijase la Verdadera Solución de CLIN y Cia, de PARIS que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

DOBLE MAGNÉSIA INCALCÁREA AEREA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA PREPARADA POR EL DR. BORRELL.

Para curar los dolores de estómago, por inveterados que sean, la indigestion, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retencion de orina, el mal de piedra, el estreñimiento de vientre, cólicos, etc., etc.

La Doble magnésia del Dr. Borrell sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba espresadas. 12 reales frasco.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta. Al por mayor, Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.